

PRESENTADA

LA NUEVA PROPUESTA

Sugieren los tenedores que el precio de los bonos se fije de acuerdo con el promedio de cotizaciones || El Sr. Secretario de Hacienda ofreció estudiar el asunto para contestar a los tenedores de bonos

Absoluta Neutralidad de Bélgica

EL TERRITORIO BELGA NO SERA EMPLEADO COMO UNA RUTA DE MARCHA NI COMO BASE DE OPERACIONES

CONTESTA ALEMANIA MUY COMPLACIDA Y DECLARA QUE ESTA DISPUESTA A GARANTIZAR ESA NEUTRALIDAD

BERLIN, 13. UP.—El gobierno alemán comunicó esta mañana que el Reich garantiza la neutralidad de Bélgica. La nota alemana contiene 3 puntos principales: primero, que Alemania ha dado nota de la intención de Bélgica de proseguir una política de plena soberanía e independencia, y de Bélgica está dispuesta a defender su territorio contra cualquier ataque o invasión, para impedir que el territorio belga sea empleado como ruta de marcha o una base de operaciones en un ataque contra una tercera potencia. Alemania hace ver que la inviolabilidad e integridad belgas son de interés común a todas las potencias occidentales, y el gobierno del Reich confirma

su determinación de jamás poner en peligro esa inviolabilidad e integridad, y que respetará el territorio belga excepto en el caso de que Bélgica coopere en alguna acción militar en contra de Alemania en algún conflicto armado en que estuviera implicada Alemania. La nota también asegura a Bélgica la asistencia y auxilio de Alemania caso de ser atacada por una tercera potencia, parecido a los términos de los tratados de asistencia firmado entre Bélgica y Francia e Inglaterra respectivamente. La nota es un documento conjunto publicado por el canciller alemán, barón von Neurath, y el ministro belga en la capital alemana.

AMPLIAMENTE DELIBERO EL SR. GUTIERREZ ROSS CON LA DELEGACION DE LOS BONISTAS

CONFIAN ESTOS EN QUE SE LLEGARA A UN ARREGLO SATISFACTORIO

De acuerdo con la respuesta de Hacienda se decidirá si prosiguen las negociaciones

Conforme lo había anunciado NOVEDADES, hoy a las 10 horas el comité de tenedores de bonos de la deuda pública se abrió en el ministerio de hacienda, con el objeto de presentar al señor secretario del eramo, nuestro particular amigo don Francisco de Paula Gutiérrez R., las bases de la nueva propuesta. La conferencia se prolongó por espacio de más de una hora, terminando a las 11 y 10 minutos. Durante el curso de esa reunión fué hecha una larga e interesante exposición por parte de los representantes de los tenedores de bonos, llegándose a la conclusión que la fijación del precio de los bonos se tomará el promedio de precios de acuerdo con el tipo del día en que se vendieron, etc. El señor secretario de Hacienda es muy probable que conteste antes de fin de semana cuál es el criterio del gobierno sobre el particular. De acuerdo con esta contestación se llevarán a cabo las futuras negociaciones.

Tempestad sísmica azota el País

Fuertemente se sintió el temblor de las 8.45 am. en San Marcos y en Santa María de Dota

De Orotina, San Mateo, Puntarenas y Esparta reportan nuestros corresponsales que el temblor de las 8.15 se sintió con intensidad IV

CUIDADOSO ESTUDIO DE ESTA NUEVA CRISIS SISMICA QUE AZOTA EL PAIS ESTA REALIZANDO EL ING. TRISTAN

Con un temblor que se sintió en esta capital con intensidad II se inició hoy a las 9.15 una nueva crisis sísmica.

provocó más que un pequeño oleaje. Ha continuado la normalidad. Redactor corresponsal.

Fuertemente se sintió el primer temblor en el Pacífico

OROTINA 13. (Por telegrafo a NOVEDADES)— Con una intensidad que bien puede calcularse en IV, escala Rossi-Forel, se sintió hoy a las 9.15 a. m. un fuerte temblor que causó gran alarma en la población, haciendo salir a muchos vecinos de sus casas. No se registraron daños. (PASA a la Página OCHO)

DE NUEVO BOMBARDEADO EL AERODROMO DE NANKING

DESTRUIDOS NUMEROSOS EDIFICIOS

NANKING, 13. UP.—Cerca de sesenta bombas fueron arrojadas sobre el aeródromo de Nanking ayer, cuando tres grupos de tres grandes aviones de bombardeo ejecutaron el más espectacular de los ataques hasta ahora ejecutados contra esta capital. Prácticamente todos los edificios y hangares fueron destruidos cuando los invasores regresaron a las tres de la tarde de hoy y repitieron e tremendo bombardeo con doce aparatos.

ASESINADO EL CONSUL GENERAL NORTEAMERICANO EN BEIRUT

Lo mató un armenio al que no se le facilitó una visa de su pasaporte

BEIRUT, Palestina, 13 UP.— El cónsul general Theodore Mariner de los Estados Unidos en este puerto fué asesinado por un armenio ayer, porque el funcionario norteamericano rehusó concederle una visa para su pasaporte. El asesino se valió de un revólver para cometer el acto y esperó hasta que el cónsul general salió de la oficina a la calle. La muerte de la víctima fué casi instantánea.

5c

ESTADALAREPUBLICA

Ameludej

EDICION ESTRELLA

No 492—Director: Rafael Soley—Año II.
San José, Miércoles 13 de octubre de 1937

Ametrallados

ctros automóviles británicos por aviones japoneses

España nacionalista celebró el día de la raza

SALAMANCA 13 UP. — En conexión con las celebraciones del Día de la Raza en los países de Sur América, España nacionalista participó en las festividades con desfiles, corridas de toros, ceremonias religiosas y otros actos conmemorativos. Además la estación de radio de Salamanca difundió un programa especial que fué escuchado en todas partes del continente americano.

EL NUEVO INCIDENTE DISCUTIDO EN EL GABINETE BRITANICO

Enérgica protesta será enviada a Japón

SHANGHAI, 13. —Aviones japoneses ametrallaron a tres automóviles británicos en los que iban el teniente S. S. Murray, capitán ataché del aire de la embajada y otros funcionarios, cuando viajaban de Nanking a Shanghai ayer. El ataque ocurrió a las 3 y 50 minutos de la tarde de ayer, y porfortunadamente ninguno de los pasajeros de los carros resultó herido, aunque una bala de ametralladora penetró la ventana del carro. Los tres vehículos tenían pintado en el techo la bandera británica, pero los avadores ignoraron las marcas. Entre los pasajeros en los carros también había un funcionario soviético, Shahev, secretario del ataché militar. (PASA a la página 14)



Las gráficas recogen dos aspectos de los actos verificados ayer en el Hospital de San Juan de Dios con motivo de la celebración del Día del Médico y de la inauguración hospital para cancerosos, actos a que nos referimos en crónica que aparece en esta misma edición.

Lo que hay de verdad en la lucha entre la serpiente Cobra de la India y la feroz MANGOSTA que siempre la vence

El célebre Bob Davis, en una de sus maravillosas crónicas, descubre lo que hay de verdad y de mentira en esas peleas famosas que no quieren dejar de admirar todos los viajeros que van a la India. ¿Sa-

bía usted que en esas peleas se hace "pala" o "tongo", lo mismo que si se tratara de un matcho de boxeo o de lucha libre? (Por BOB DAVIS, Corresponsal viajero de NOVEDADES)

Vibraciones del minuto

La edición de LA TRIBUNA

Una vez más el rotativo LA TRIBUNA lanza una edición formidable y artística. Una vez más, máquinas de esta empresa sin descuidar un solo momento sus diarias ediciones visita a los lectores en formato máximo, en formato que no solamente representa una ardua labor editora, sino de colaboración y de redacción. Y nosotros no solamente somos los que reconocemos esta labor en su justa trascendencia. Ha sido el público. De él ha recibido infinidad de felicitaciones el apreciable colega. Puede decirse pues, que no se ha arado en el desierto. El deseo de esta empresa es precisamente ese, satisfacer. Llevar a la plena conciencia de todos los costarricenses la idea de que no en balde recibe un diario nacional, que no es solamente el rutinario hacer sin esfuerzo, la labor obligada, sino que el deseo es vivo y manifiesto de mejorar cada día, de mejorar en todo sentido, en todos los aspectos. Informaciones del exterior y nacionales. Gráficas, arte y seriedad. No importa el costo, ni la obra, ni el tiempo. Lo que importa es ir hacia adelante. Lo que importa es mantener siempre el prestigio ofrecido, la manifestación de buena voluntad, la correspondencia de la empresa hacia sus numerosos favorecedores.

nes de LA TRIBUNA no llega a convencerse del todo de que en Costa Rica se puedan ya producir, con medios limitados y en población de no gran populosa, ediciones como estas. Pero la verdad es que se corresponde a un anhelo. El comerciante, el agricultor, el lector y todos de consumo desean estas ediciones. Son ellos la base principal. Son ellos los mejores colaboradores, y demuestran así que LA TRIBUNA rompió ya todos los viejos moldes y se ha mantenido en la más amplia prosperidad.

Con motivo de otras ediciones mayores de LA TRIBUNA enviadas al exterior, recibimos en cartas la noticia de que si era posible que aquí se hicieran esa clase de ediciones. Un país con un medio millón de habitantes.

Pues bien, eso nos enorgullece más todavía. No es nuestra vanidad la que nos halaga ni la que halaga al colega, sino la vanidad del país. Que la verdad corresponda al propósito. Eso demuestra que en verdad la cultura nacional es amplia y prospera cada día.

Eso demuestra que la escuela ha abierto su brecha, y que tras ella llega la labor del periódico que no se queda atrás y que sigue a la cultura como la sombra al cuerpo.

INDIA. — En todos los pueblos de la tierra que se estimen en algo, se cultiva asiduamente lo que ha sido denudado a través de las edades como "el viejo pasatiempo del Ejército". Ello consiste, simplemente, en se parar al ciudadano de cualquier cantidad de "cambio" que pueda tener en su bolsillo. El sistema sin duda era ya viejo cuando P. Barrun delió a la posteridad aquella su sentencia célebre: "Dos idiotas nacen cada minuto, y solo uno de ellos se muere". Siempre ha sido el harido del superviviente ir recorriendo el mundo en busca de explotación difrazada de entretenimiento, y su misión en la tierra parece ser el encontrar quien le demuestre que a nabo se le puede sacar sangre roja y pura.

En mi país, por lo general, la operación se practica con una baraja marcada. En el continente europeo, el casarse con la nobleza desempeña la función. En Inglaterra, es con la comida con la que se hacen juegos malabares en los que usted no tiene ni siquiera el recurso de protestar. Y así, sucesivamente, en todo el mundo. Aquí en la India, el "viejo pa" (PASA a la página 6)

(Derechos reservados para NOVEDADES)

La Nota Internacional

El Congreso mundial de lechería y el plan cuatrienal

El 11º Congreso mundial de lechería—el mayor hasta ahora de esta índole celebrado en Berlín del 22 al 27 de agosto, se ocupó de una serie de cuestiones de decisiva importancia para el éxito de la cruzada de la producción dentro del nuevo plan cuatrienal alemán. El Congreso puso de manifiesto que se aprobaba plenamente la solución que en Alemania se había dado a los problemas planteados y que los expertos del mundo veían con aplauso el camino que la nueva Alemania seguía en la rama de la economía lechera.

Suecia aportó incluso la prueba de que la supresión de piensos intensivos importados y la utilización de piensos de la propia economía no sólo no hizo disminuir la producción de la leche sino que produjo un aumento del 23%.

Es interesante además el hecho de que las diferentes epizootias (abortos, tuberculosis bovina etc.) no están menos extendidas en los demás Estados agrarios que en Alemania sino que con frecuencia, sobre todo en los países tropicales, están más difundidas. Esto es una prueba importante para las medidas alemanas de que las mencionadas enfermedades no están en relación alguna con el control del rendimiento.

Esto se explica en primer término al control del rendimiento de leche que en 1933 no abarcaba en Alemania más que el 10,6% del total del ganado vacuno mientras que el 1 de febrero de este año estaban sometidas a control el 50% de las vacas alemanas, de 1 millón de explotaciones agrícolas próximamente.

Pero el mayor éxito indudablemente para la lechería alemana es una resolución del Congreso mundial respecto al problema de la reglamentación del mercado lechero que supone al mismo tiempo una regla inequívoca al régimen liberal en la producción de la leche. La resolución dice: "La constante y libre movilidad de los precios en el intercambio internacional de leche y productos lácteos produce con frecuencia efectos indeseables en la economía lechera de los respectivos países. Por esto es de desear que no regulen los precios en el intercambio internacional de forma que responda a las necesidades de las economías lecheras interesadas. Esto puede facilitarse considerablemente con una reglamentación eficaz de los mercados nacionales y una regulación firme de los precios".

El control corre a cargo de 200 inspectores y unos 18.000 asistentes. El rápido progreso en el control de la leche es especial iniciativa del Ministro de Alimentación Sr. Darré, que con su decreto del 22 de noviembre de 1935 echó las bases jurídicas para el control lácteo. El Congreso mundial de lechería confirmó lo acertado de estas medidas demostrando que el control no sólo no es perjudicial—como se había afirmado muchas veces—sino que es gran importancia para la selección de vacas de gran rendimiento.

La misma aprobación por parte del Congreso merecieron las medidas tomadas en Alemania para la alimentación del ganado lechero sobre una base eco-

QUISICOSAS.....

SU DESTINO HOY

El niño que viene al mundo el 13 de octubre debe ser enseñado lo más pronto posible a respetar la opinión y las enseñanzas de sus mayores. Cualquier tendencia a ser atrevido debe cortarsele en cuanto la ponga de manifiesto. Si se le educa bien en la niñez, se podrá sacar de él un a cabado hombre de provecho.

Si es mujer y ha nacido en la fecha del 13 de octubre, debe sentirse satisfecha de no tener entre sus hábitos el de enojarse por cualquier cosa y enreñarlo todo. Tal vez es un poquito conservadora en sus costumbres y tendencias, sobre todo cuando se trata de juzgar a los demás. Tiene grandes probabilidades de obtener una gran cantidad de propiedad privada, en una u otra época de su vida, y sentirá una decisiva inclinación por una, al menos, de las bellas artes. En todo lo que se refiera a actividades sociales, no tenga temor de intervenir, porque es preciamente en ese campo donde podrá triunfar con facilidad suma. Debe cultivar los buenos hábitos en

Ya se habla de constituyente. Es un rumor de lucha política en grande. No queremos elegir unos pequitos diputados, sino muchos. Muchísimos. Todos los que quepan.

Cien mil hombres, tres mil cañones y 400 aviones; concentra Franco. Cuánta franqueza. Cuanta. Tal vez es demasiada.

lo que se refiere a dietas, ejercicios etc., si quiere mantenerse sana y en buena condición física. Si se dedica a la música, a las conferencias, a escribir, enseñar o a los negocios, puede llegar a lograr una gran distinción. También demostrará usted una gran inteligencia cuando se decida a seleccionar el marido que la pueda hacer dichosa.

El hombre que nace el 13 de octubre, ama a su hogar por sobre todas las cosas, es industrioso y practica la generosidad. Tendrá también desarrollado en alto grado el sentido de la percepción. En el campo de las finanzas, de la ciencia del arte, de la educación o de la literatura, debe encontrar propicia la fortuna.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

13 DE OCTUBRE

—En 1805 nació en Newiller, cantón de la Petite Pierre, en el Bajo Rin, Adolfo D'Hastrel, capitán y famoso pintor y litógrafo, cuyo arte dejó indelebles huellas en el Río de la Plata donde vivió hace una centuria.

—En 1812 murió en la batalla de Queenston Heights en el Canadá, Sir Isaac Brock, general británico, contemporáneo de Washington.

—En 1815 fué fusilado en Pizzo, Italia, Joaquín Murat, famoso general francés, duque de Berg y rey de Nápoles el que comandaba las fuerzas que invadieron a España en 1809.

—Se cumple el tercer aniversario de la muerte de Raimundo Poincaré, el que fué presidente de Francia durante la guerra mundial.

—En 1744 nació Mary Ludwig Hays, la famosa Molly Pitcher, heroína de la revolución americana que ostentaba en dicho ejército el grado de sargento. Mary tomó el puesto de su marido cuando éste fué muerto en la Batalla de Mornmouth.

LUCES DE LA HISTORIA



El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza

Muchas personas se echan a morir porque han sido víctimas de calamidades de familia, quebrantos en los negocios u otros motivos de aflicción. Con esto sólo consiguen hacer más aflicta su situación porque nada hay tan fatal para el buen funcionamiento del organismo, principalmente para las actividades cerebrales, como la propia convicción de que se está mal. Esta autosugestión, de no combatir a tiempo, puede convertirse en verdadera neurastenia o dar origen a otras dolencias graves.

No se afaña! Cuando se sienta cansado, nervioso, preocupado, deje inmediatamente su trabajo y váyase al campo a descansar. El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza, en optimismo su decaimiento.

Buen consejo es, también, ayudar al organismo tomando el tónico

FOSFO KOLA

para lograr una convalecencia más rápida. Por estar compuesto este medicamento de extracto total de nuez de kola, asociado al glicero-fosfato y gluconato de calcio y cafeína, los más eficaces elementos conocidos para reconstituir los órganos gastados, es el tónico mejor recomendado para ayudar a la naturaleza a estimular y reponer las energías vitales. La FOSFO-KOLA tiene sabor agradable. Es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Su precio es moderado y en cualquier parte se puede conseguir.

POR DIFÍCIL QUE SEA

el arreglo de su calzado en la Zapatería Pineda, situada frente al Teatro Adela, se le hace. Llame al teléfono 4624 y pasaremos a su casa a recogerlo.

Se insiste en la provincia de Heredia por la candidatura de don Orendes Viquez

NOVEDADES publicó unas declaraciones de don Orendes Viquez, de la provincia de Heredia, quien manifestó que mucho agradecía el movimiento en favor de su nombre para una candidatura diputadil por esa provincia, pero que advertía que no estaba interviniendo en política ni era su deseo intervenir sino mantenerse al margen de tales actividades.

En relación con esa publicación, nos visitó ayer tarde un grupo de elementos de la provincia de Heredia para manifestarnos que no obstante las declaraciones del señor Viquez se insistía en el movimiento en su favor y que continuarían los trabajos en tal sentido pues era el propósito encauzar el movimiento para lanzar una papeleta independiente con el nombre del señor Viquez a quien se pedía aceptar esa postulación.

Agregaron esos señores que contaban con gran apoyo en la provincia de Heredia y que el presbítero Valenciano estaba con el movimiento.

Las mejores retratos los hace H. Hernández

INAUGURADOS LOS SERVICIOS DEL DEPARTAMENTO DE RAYOS X DEL HOSPITAL

COLOCADOS EN SITIO DE HONOR LOS RETRATOS DEL EX-PRESIDENTE GONZALEZ VIQUEZ Y DE MR. KEITH.—BRILLANTE DISCURSO PRONUNCIÓ EL SECRETARIO DE SALUBRIDAD PÚBLICA

Organizada por los facultativos del hospital San Juan de Dios, el día del médico fué celebrado con la inauguración oficial del departamento de los Rayos X en esa institución, lo que ha costado hasta ahora algo más de doscientos mil colones con una contribución del público de ciento cuarenta mil.

Un acto en verdad epopeyico; tanto por esa circunstancia como por la del caso de haberse rendido justo honor a dos fallecidos benefactores del Hospital; John M. Keith y Cleto González Viquez, cuyos retratos, preciosas joyas artísticas filigramadas al óleo, fueron colocados en sitio de honor, en medio de la aclamación del numeroso y selecto público y durante un elogioso discurso del secretario de salubridad pública señor Peña Charvarría, en el que hizo el panegirico de esos dos grandes y siempre bien recordados hombres que contribuyeran en mucho, por su saber, dirección y dedicación al ensanche y engrandecimiento de aquel centro de beneficencia.

cia, honra y prez del país.

Antes, el presbítero Rosendo J. Valenciano bendijo el pabellón inaugurado. Luego el público pasó a conocer los famosos y modernos aparatos de radioscopia que son la última novedad en la ciencia, que dando agradablemente impresionado todos los visitantes. El montaje y funcionamiento de los mismos es una cosa maravillosa. Sus resultados admirables. Los expertos doctores Cabezas y Nicolaus tuvieron a bien hacer al público rápidas explicaciones científicas y prácticas, en la materia.

De ahí, pasando por el interior del edificio del hospital a lo largo, los invitados, eran unos doscientos; inclusive distinguidas damas y bellas señoritas — se trasladaron al pabellón, precioso y amplio, del edificio de la Facultad de Medicina donde los expertos doctores Nicolaus y Cabezas hicieron con ellas, pero muy interesantes e ilustrativas conferencias obediendo a aquel centro de beneficencia reseñadas en la panta

la, sobre las aplicaciones del Radio y sus resultados. El doctor Amador habló sobre la labor científica del sabio doctor Santiago Ramón y Cajal, brillantemente.

Ofreciose luego a los asistentes una elegante fiesta social en los salones del edificio de la misma facultad amenizada por la orquesta Barquero, con un buffet espléndido, abundante en ricas golosinas y finos licúres, terminando la hermosísima fiesta avanzada la tarde dejando en todos los ánimos las más gratas impresiones.

Las fiestas de la Pilarica estuvieron muy lucidas

Soberbias. Batidos todos los records de años anteriores en brillantez y suntuosidad. En la calle central nutrido y elegante decorado eléctrico; semejaba el gran paseo de las Damas, en San José, en fiestas cívicas. Con cierto dado por la banda de música de Cartago con una gran concurrencia de vecinos y forasteros. Animación, alegría, deleite. Orden perfecto. Muy visitada la población por cartagos y josefinos.

QUEREMOS UNA PAPELETA QUE NOS SATISFAGA POR ENTERO

DECLARA DON FEDERICO SOBRADO AL REGRESAR DE GUANACASTE

SE REFIERE A LAS ACTIVIDADES QUE SE DESARROLLAN EN TAL SENTIDO

Don Federico Sobrado nos ha hecho esta declaración política: —Sensible el embroglio surgido alrededor de las nominaciones para diputados por la provincia del Guanacaste de parte del partido republicano-nacional y en esta situación es bueno que se sepa esto: no admite el pueblo guanarasteco reelecciones de las que está harto y por desgracia, resengañado. Si el partido

republicano-nacional no tiene el acierto de darnos una papeleta de candidatos que nos satisfaga por entero, todos nos iremos con el vargismo. Hablo en forma tan concreta y enfática porque conozco en esto el sentimiento de los electores de los cantones de Santa Cruz y Nicoya que son, por el número de sus votantes, los que en Guanacaste deciden toda elección.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente.

Fuerte impulso se dará en Puntarenas al deportismo

A iniciativa del gobernador se construirá un magnífico gimnasio por contribución pública. — En su oportunidad la municipalidad prestará la debida cooperación

PUNTARENAS, 13.— A NOVEDADES) — Hizo circular atenta invitación el señor gobernador a todos los miembros dirigentes de los clubs deportivos, con el propósito de reunirlos en el palacio Municipal para tratar asuntos de interés deportivo.

A las 19 horas del 27 de setiembre de 1937, se encontraban reunidos las siguientes personas: todas simpatizadoras y representantes de entidades deportivas: Señoritas Julia Mendoza; Mariana Wong, Florita Flores, María Dávila, Luz Zúñiga. Señores: Gobernador de la provincia don Abelardo Lobo M.; don Humberto Estrada, en representación de LA TRIBUNA, don Pedro J. Guevara Cano, don Juan Rafael Sotomayor, don Isaac Angulo; don Alberto Chacón Suárez, don Ma-

rio Chinchilla, don Rafael Barrantes, don Juan J. Torres; don José Luis Soto C., don José Torrentes, don Guillermo Benavides; don Oscar Solera, don Viniño Pérez González, don Juan Suñol Mora y don Alejandro Cruz.

En forma clara y sencilla el señor gobernador hizo uso de la palabra exponiendo a los presentes más o menos lo siguiente:

Es de necesidad sentida construir en esta ciudad un salón para gimnasio y campo de basket ball, en donde las señoritas y los escolares puedan tener facilidad para sus ejercicios físicos y prácticas deportivas. Considero que con la unión de todos los deportistas de la ciudad se puede llevar a cabo la obra, porque así unidos, podrán organizarse la

Suntuosa fiesta social en Heredia

Suntuoso el baile, celebrado anoche en el salón de actos oficiales de la gobernación de Heredia en honor de su Majestad, la Reina de la Simpatía. Señorita Yolanda Alfaro Vazquez. Doscientas diez parejas formaron en el desfile, lo que da idea de lo concurrido que estuvo la hermosa fiesta. Se bailó hasta el amanecer de hoy.

recolección de los fondos necesarios para llevarla a cabo. Manifiesta que no duda que la Corporación Municipal apoyará la obra, ayudando en su oportunidad en la medida de sus posibilidades económicas.

La idea fué acogida con beneplácito por los concurrentes y de consiguiente se procedió a designar un comité que se encargará de organizar los trabajos que rematan al final con la construcción del salón del Gimnasio.

Dicho comité quedó integrado así:

Srita. María Julia Mendoza y señorita Florita Flores. Señores Isaac Angulo Vazquez, Pedro J. Guevara Cano, Mario Chinchilla, Juan J. Torres, Víctor M. Méndez, Alberto Chacón, Suárez, Rafael Barrantes, Oscar Solera.

Efectuado el nombramiento del Comité procedieron al señalamiento de día para celebrar reuniones, que se llevarán a cabo los lunes de cada semana en el salón de sesiones municipales.

Estrada Delgadillo

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LA IGLESIA DEL CARMEN ESTARA DE GALA EL VIERNES

Predicará el Redentorista don Javier García y se estrenará otra estatua de la Virgencita de Lissieux

Una gran solemnidad va a ocurrir el viernes que sigue en la Parroquia del Carmen pues se va a bendecir una estatua de Santa Teresita del Niño Jesús cuyo culto está tan extendido en

todo el país, el Padre Mariano Zúñiga ha hecho con este motivo muy especiales preparativos y el grupo de señoras devoto al culto de la moderna virgencita de Francia, ha hecho lo posible porque la fiesta resulte de lo mejor. En ella habrá oportunidad de escuchar una vez más al gran predicador Redentorista Padre don Javier García, tan corocido y querido en nuestros círculos católicos y quien pudiere ser trasladado a México posiblemente, según se nos ha informado.

La misa anunciada será a las ocho horas, con orquesta y el panegirico del Padre Javier será como a las ocho y un cuarto.

1.828.08 fueron las entradas por el movimiento en el mes de setiembre en el Muellecito de Puntarenas

Las entradas, por cobro de impuesto, de las mercaderías procedentes de todas las regiones del Guanacaste hacia el interior de la república, en el mes de setiembre ascendió a la suma de 1828.08 colones.

El citado muellecito, continuamente está repleto de mercaderías procedentes de las regiones del Guanacaste, y desde luego, todas esas mercaderías procedentes de las regiones del Guanacaste, tiene que pagar un impuesto, que aunque es mínimo, las entradas ascienden a sumas considerables.

Son sumas que en muy pocas veces varían demasiado por el motivo de que el citado muellecito, el movimiento de continuo y muy parejo cada mes.



¿QUÉ ES EL TÓNICO BAYER? Es una combinación científicamente balanceada, que contiene Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fósforo asimilable y otros importantes elementos de comprobado valor terapéutico. Su fórmula es el resultado de varios años de estudios, investigaciones y ensayos por eminentes hombres de ciencia en los mundialmente famosos Laboratorios Bayer. ¿Qué mejor garantía?

Rotas las Comunicaciones Ferro

Evacuadas las reservas bancarias en vista del irresistible avance

Fuertes combates en los frentes. Suntuosas las festividades del

SEIS MESES DE TRABAJO PARA LAS MUJERES NACIONALISTAS EN LOS SERVICIOS TECNICOS O ADMINISTRATIVOS

SALAMANCA, 13 UP. — El general Francisco Franco publicó hoy un decreto al efecto de que todas las mujeres nacionalistas entre las edades de 17 y 35 años, exceptuando solamente a las casadas, viudas o enfermas, deben cumplir 6 meses de trabajo en los servicios técnicos o administrativos del gobierno.

GUSTAN LAS PELICULAS DE "GANGSTERS" EN ESPAÑA NACIONALISTA

Con las fuerzas del General Franco, 13.— (Por Reynolds Packard).— Las películas norteamericanas son sumamente populares en España nacionalista, a pesar de los horrores de la guerra civil. Falangistas y requetés que horas antes han regresado de los campos de batalla donde han presenciado la muerte de centenares y aun miles de sus compañeros en los encarnizados combates cuerpo a cuerpo, todavía se excitaban al ver que un solo criminal es liquidado por los guardianes de la ley. Después de las películas de gangsters las que más gustan son las de los famosos cómicos Laurel y Hardy, posiblemente porque estas cómicas cambian la atmósfera y disminuyen la tensión mental de los guerreros. Desde que comenzó la guerra civil he visitado una docena de teatros de cine en varias partes de España nacionalista. Algunos se encontraban en las pequeñas ciudades detrás de las líneas de fuego, como Talavera, y otros en las ciudades grandes como Salamanca y Sevilla. En todos estos lugares la mayoría de las películas proyectadas son de fabricación norteamericana, y ellas son recibidas con el mayor entusiasmo, tanto por los soldados como los civiles. En muchos casos ni se dan los títulos en español, sin embargo parecen ser tan populares como los que tienen los títulos superimpuestos. En las películas que son proyectadas para los soldados en el propio frente, los mejores de los galanes de Hollywood tienen que aguantarse los silbidos o las aclamaciones cuando se encuentran en una escena de amor. Estos soldados que han estado bajo fuego por más de un año y muchos de ellos no han visto sus madres, novias, esposas y familiares desde hace meses, parecen creer que los amantes de la pantalla norteamericana no hacen el amor con suficiente abandono y pasión. "Más largo y más duro", es el grito cuando un beso no suena suficiente. Durante los intervalos siempre se produce un acto patriótico, pues se proyecta un "slide" del general Francisco Franco, jefe del estado nacionalista, y toda la audiencia se levanta y saluda al jefe nacionalista con la mano derecha levantada, mientras la orquesta toca la marcha real. En el frente yo he visto esas películas proyectadas prácticamente bajo los ojos del enemigo. El aparato es llevado de un frente al otro en un camión, y se proyectan las películas en aquellos lugares donde los soldados han tenido que pelear duramente durante algunas semanas o las marchas han sido fuertes. En varias ocasiones los choferes y técnicos encargados de llevar ese camión han sido muertos y heridos por cumplir sus tareas demasiado cerca de las líneas avanzadas.

VARIOS PRESIDENTES HISPANOAMERICANOS PRONUNCIARAN DISCURSOS MAÑANA

Nicholas Murray Butler nombrado presidente del comité pro Faro Colón

Washington, 13. UP — En celebración del Día de Colón, ayer, el ministro de la República Dominicana en esta capital, Pastoriza, pronunció un discurso del presidente Trujillo en inglés sobre una red de estaciones radio gráficas que alcanzan a todo el territorio de los Estados Unidos. Entre tanto la estación de Schenectady difundió programas especiales arreglados por la Unión Panamericana. Simultáneamente en las festividades en esta capital los presidentes de México, El Salvador, Cuba, Haití, Ecuador, Chile y Venezuela pronunciaron discursos, lo mismo que el presidente Roosevelt hizo una declaración. Como presidente del comité permanente del movimiento en pro de la construcción del Faro de Colón en la capital de la República Dominicana, Ciudad Trujillo, se nombró a Nicholas Murray Butler, presidente de la Universidad de Columbia. La gotilla de cuatro aviones que debía haber salido de Ciudad Trujillo mañana en su vuelo de buena voluntad alrededor de las Américas, no saldrá hasta el día quince del mes entrante, en vista del accidente ocurrido en Cuba cuando uno de los aviones se estrelló al aterrizar.

VITTORIO MUSSOLINI TOMO EL TE CON EL PRESIDENTE ROOSEVELT AYER

Washington, 13. UP — Vittorio Mussolini, hijo mayor del Duce, tomó el té en compañía del presidente y la señora de Roosevelt ayer, mientras una guardia especial vigiló con todo cuidado todas las entradas a la Casa Blanca. Se esperaba una demostración de elementos antifascistas frente a la mansión presidencial, pues en la mañana se efectuó una frente a la embajada italiana donde Vittorio Mussolini había pasado los días de fin de semana. Vittorio llegó a la Casa Blanca en compañía del embajador italiano, Suñich, y el hijo del Duce y su esposa se embarcarán de regreso a Italia a bordo del transatlántico Rex el sábado.

UNICO RESPONSABLE POR EL COMLOT DE ROBAR EL SUBMARINO C-2, EL COMANDANTE TRONCOSO

PARIS, 13. — (Especial para LA TRIBUNA). — El comandante español rebelde, Julián Troncoso, quien ya había sido interrogado en las horas de la mañana respecto al intento de robar el submarino C-2 de Valencia en el puerto de Brest, declaró esta tarde que el único responsable era él. El comandante también admitió que él era el autor de la carta que fue encontrada por las autoridades. Dijo que había procedido correctamente y de acuerdo con los altos intereses de su patria, y agregó que no había hecho nada que podía lastimar las instituciones francesas. Además el general Franco le había dado instrucciones explícitas de que no realizara nada que estuviera su-

jeta a penas. El militar español dijo que podía citar los nombres de franceses detenidos por las autoridades nacionalistas que gracias a su intervención habían podido recobrar su libertad.

LARGO CABALLERO PRONUNCIARA SU PRIMER DISCURSO EL 17 EN MADRID

VALENCIA, 13. UP — El ex primer Largo Caballero, líder de la UGT, pronunciará su primer discurso como persona privada el 17 de los corrientes en Madrid, y luego hará una gira por las cabeceras de provincias con el mismo fin.

INICIO SUS ESTUDIOS DE LOS TALLERES ALEMANES EL DUQUE DE WINDSOR

BERLIN, 13. — El duque de Windsor inició sin pérdida de tiempo sus estudios de las condiciones bajo las cuales trabajan los obreros alemanes, visitando hoy las fábricas en el sur de Berlín en compañía del secretario de trabajo doctor Ley. La duquesa permaneció en sus apartamentos, los que por cierto se encuentran en el piso superior al que habitaba Adolfo Hitler en los días antes de asumir el poder. Uno de los primeros visitantes fue el ministro británico Sir George Ogilvie - Forbes, anteriormente encargado británico en Madrid y Valencia. Entre tanto una numerosa multitud se había aglomerado frente al hotel pidiendo que los duques salieran al balcón, lo que estos no hicieron, pero cuando el duque bajó para montar el automóvil que había de llevarlo en su primer viaje de inspección, la muchedumbre rompió el cordón de la policía y saludó al ex monarca de la Gran Bretaña con enorme entusiasmo. El duque inspeccionó con gran interés las escuelas para los obreros jóvenes de las fábricas, vio las modernas instalaciones sanitarias y de seguridad, y los mismos trabajadores le ofrecieron una serenata, después de lo cual regresó a su hotel. Max Lehmann, el veterano operador del elevador le relató con el mayor orgullo al duque que él tuvo el honor de cargar a los príncipes Jorge y Mary hace veinticuatro años cuando el matrimonio real asistió a la boda de la única hija del ex emperador Guillermo II de Alemania, la princesa Victoria Luise.

ESTADOS UNIDOS MANTENDRAN LA DEMOCRACIA Y LA LIBERTAD DE SUS INSTITUCIONES

WASHINGTON, 13. — Por segunda vez dentro de una semana el presidente Roosevelt anunció que los Estados Unidos pondrían todo su peso en la escala en favor de la libertad de las relaciones internacionales y en contra de la fuerza. Dirigiendo la palabra a una reunión representativa en el día Pulaski, el presidente reiteró los sentimientos que expresó en Chicago hace una semana y en su discurso que fue radiodifundido por todos los ámbitos de la nación, el orador tributó a la lucha por su libertad de Polonia, y al héroe de la re-

volución norteamericana de nacionalidad polaca, el general Casimir Pulaski. Roosevelt defendió la democracia y los ideales democráticos y declaró: "Como una nación buscamos la unión espiritual con todos los que aman la libertad. De muchas mezclas de sangre y de diversas nacionalidades nos paramos ante el mundo como un solo pueblo, unido en una determinación común. Esta determinación es la de mantener el ideal de la sociedad humana que hace la conciencia superior a la fuerza bruta — ideales que quisieran sustituir la libertad por la paz entre los gobiernos del mundo". Refiriéndose a Pulaski y a Tosi Koscuski las grandes patriotas polacas, el presidente dijo: "Sus nombres son contraseñas de la libertad y sus hazañas forman parte imperecedera de la lucha por la independencia de los Estados Unidos. Desde el pasado ellos nos hablan y nos piden que guardemos el legado y ellos ayudaron en legarnos. Ellos y millones de otros hombres y mujeres de nacionalidad polaca que unieron sus destinos con los de América hicieron su contribución completa en favor del levantamiento de nuestras instituciones y al cumplimiento de nuestra vida nacional. Ni el tiempo ni la distancia podría borrar de los fuertes corazones polacos la memoria de la graciosa lucha por la libertad, una lucha que afortunadamente terminó en nuestros propios días y generación con la restauración de Polonia como nación y su lugar como pueblo soberano entre las naciones libres del mundo."

ROTAS LAS COMUNICACIONES FERROVIARIAS CON FRANCIA

CERBERE, 13 UP. — Una escuadrilla de aviones nacionalistas bombardeó la vía férrea cerca de Portbou en la mañana de hoy, interrumpiendo el tráfico con Francia, destruyendo la sala de espera y dañando el edificio de la estación en distintas partes.

LAS NUMEROSAS VICTIMAS DEL BOMBARDEO DE MADRID EL LUNES EN LA NOCHE

PARIS, 13 UP. — La agencia noticia española informó ayer desde Madrid que las autoridades calculan el número de víctimas del bombardeo del lunes en la noche en 100 muertos y 200 heridos. El gran edificio de la central telefónica fue alcanzado catorce veces por los proyectiles.

LAS BATERIAS FRANCESAS DISPARAN CONTRA UN AVION COMERCIAL ALEMAN

HENDAYA, 13 UP. — Las baterías antiaéreas francesas emplazadas en el territorio fronte-

rizo y sobre el cual es prohibido volar dispararon contra el avión comercial alemán que hace el servicio entre Stuttgart y Lisboa, obligando al aparato a cambiar de rumbo.

DESTRUIDA LA CIUDAD DE CANGAS DE ONIS

VALENCIA, 13 UP. — El correspondiente de la agencia Reuters en Gijón informó ayer que la ciudad de Cangas de Onis, importante centro minero en la región noreste de Asturias, fue completamente destruida por la aviación nacionalista, la que causó una segunda catástrofe como la de Guernica. Según dice el correspondiente los pilotos nacionalistas arrojaron centenares de bombas incendiarias sobre la ciudad y se anuncia que de su población de doce mil habitantes muchísimos resultaron muertos y heridos en el bombardeo. Del frente de Aragón se informó ayer por medio del teléfono que los aviones de bombardeo nacionalistas destruyeron el hospital de Granja, el primer hospital inglés establecido en España. Esa institución estaba situada cerca de Huesca.

EL REPRESENTANTE DEL GENERAL FRANCO DIO UNA RECEPCION AYER EN SAL SALVADOR

SAN SALVADOR, 13. UP. — Todo el país celebró ayer el Día de la Raza, quedando cerradas las oficinas públicas, los bancos y el comercio en general. El presidente, general Martínez, acompañado de los miembros de su gabinete, asistió a la recepción da-

AMETRALIA

(VIENE de 1.ª Pág. UNO) — tar ruso, cuyo automóvil sufrió un Nanking a Shanghai, y a quien los proyectiles. Según se ha sabido 6 aviones atacó, y la agencia noticiosa Domecaron a los carros porque se les habían tomados pero sólo venía uno primera atrás. El ataque fue deliberado, des chinés, y no les podrá servir la avisado a las autoridades militares. Este nuevo incidente será discutido su sesión de hoy, pero no se cree que formal de protesta, sino que hará meramente.

SERVICIO DE ENCOMIENDAS

El servicio de encomiendas establecido en la Estación Central le brinda al comercio y al público pedido, seguro y completamente re de encomiendas que se envíen por contrará Ud. a nadie que, habi ampliamente satisfecho. No olví vicio que indispenablemente es responsabilidad, será Ud. otra encontrado una oficina seria y i sitar cualquier clase de encomien Para más informes llame al se le suministrarán.